
まちづくり座談会（第 26 回議会報告会 ＆ 第 5 回意見交換会）報告書 

淡路市議会議長 籾谷 宏 様 

令和６年１１月１６日 

会 場 津名図書館     

班 長 西村 秀一         

 

開催日時 令和６年１１月１６日（土） 午後２時～４時 

開催会場 津名図書館 

出席議員 西村 秀一、松本 英志、太田 善雄、石岡 義恒、岡田 教夫、戸田 敦大 

参加者数 合 計 ５人（うち男性３人、女性２人） 

 

2024.11.16 第 26 回淡路市議会報告会 要望・質疑・回答 

№ 質疑 回答(済) 

１ 

議会報告会への参加者が少ないが開催の意義は

あるのか。 

寄せられた意見を次回の議会だよりに掲載する

ことで市民の関心を惹くようにしたい。また、

過去には火葬場の建設に関わった内容の折りに

は非常に多くの方が集まったため、議案内容が

市民の関心度にもよるものだと考えます。 

№ 要望 回答(済) 

２ 

淡路医療センターへの直通便ができて非常に便

利になった。感謝している。 

80 歳以上運賃無料にして欲しい。 

担当部局に伝えます。 

№ 要望 回答(済) 

３ 

認知症予防に最大の配慮をして欲しい。 担当部局に伝えます。 



№ 要望 回答(済) 

４ 

生穂川の草木・堆積土砂を除去して欲しい。 担当部局に伝えます。 

№ 要望 回答(済) 

５ 

夏が暑く冷房をつけっぱなしにしていた。図書

館は朝１０時からだが暑くて図書館まで出かけ

る気にならない。季節によっては早く開けたり

するといったように柔軟な会館時間にしてもら

いたい。また、クールシェアリング等の導入も

検討してもらいたい。 

担当部局に伝えます。 

№ 要望 回答(済) 

６ 

宝珠川に草木が生い茂っている。大雨の際に放

水路から水が流れた際に木にゴミが引っかかり

危険だと感じる。 

宝珠川は県河川であるため県の管理になるが、

木であれば比較的早く対応してもらえる。 

生穂川はアダプト事業として町内会と行政が共

同で行なっている等頑張っているところもあり

ます。 

№ 要望 回答(未) 

7 

防災カタログの商品の手配する企業が長野県の

松本市だった。市域の事業所で手配するべきだ

ったのではないか。 

確認して回答します。 

 

2024.5.18 第 4 回意見交換会（まちづくり座談会）意見・回答 

№ 意見・要望 

１ 

【防犯について】 

・ 高齢の独居世帯を狙った特殊詐欺が多いと報道を目にする。何とか防ぐよう手立てを考え

てもらいたい。何よりそういうお年寄りを標的にするようなことを辞めてもらいたい。 

・ 特殊詐欺は何回も被害に会う（何回も振り込んでしまう）。啓発が必要だ。 

・ 淡路市（特に一宮）は不審な営業が多いと聞く。 

・ 不審な電話がかかって来たので警察に問い合わせたら「私にも電話がかかってきますよ」

と取り合ってくれなかった。 

・ 淡路は防犯灯の灯りを夜に消す家庭が多い。夜中に消さないようにしてもらいたい。 

№ 意見・要望 

２ 

【観光公害対策について】 

・ 民泊のゴミも事業系ゴミで出さないで可燃ごみ袋で出している。 

・ 関空のアバターを設置しているが受け入れ態勢が整っていない。公共交通機関、病院等の

多言語化が進んでいない。 

・ 発災時に観光客の対応をどうすればよいのか。多言語化が必要だ。 


